



LA CARTA GANADORA EN SALUD: ATENCIÓN PRIMARIA UNIVERSAL

SEÑOR DIRECTOR:

Cuando las Isapres estaban en riesgo, y por tanto muchos y muchas de los que toman decisiones en nuestro país, salud aparecía como titular cada día. Se alzaban las voces por la necesidad de cambios sustanciales al sistema de salud. Hoy, solo aparece por la campaña de invierno.

Sin embargo, desde el 2022 viene ocurriendo un cambio relevante. Es la Atención Primaria Universal, que hoy está disponible para más de un millón de personas de 21 comunas del país, conducidas por alcaldes de diversos colores políticos, mejorando el acceso y la atención a todos los habitantes esas comunas, independiente de su sistema previsional, optimizando y transformando las actividades de los centros. Allí, esta estrategia está siendo hoy.

Muchas otras comunas, ansiosas de mejorar la atención, están ya avanzando líneas de este cambio, en el trabajo en sus centros de salud, con el objetivo de mejorar la calidad y efectividad. Un ejemplo destacado, es que estamos evolucionando de la atención “por programas”, donde la persona era citada hoy por sufrir de diabetes, mañana por Parkinson y otro día por obesidad, hacia una sola citación donde será vista en su integralidad gracias a la Estrategia de Cuidados Centrados en la Persona (ECICEP), lo que permitirá avanzar más eficientemente hacia anticipar y prevenir el daño y no solo reaccionar a él.

Sin embargo, se requieren recursos que la atención primaria hoy no dispone para implementar esa y las otras líneas de esta importante estrategia: aumento de personal para aumentar las horas de atención, conectividad satelital para todos los centros, mejorar la infraestructura de salud, solicitud de atención vía remota, entre otras.

Esperamos que el país se dé, en el presupuesto del próximo año, la oportunidad de mejorar de verdad la salud de nuestra población, con los recursos necesarios para masificar esta estrategia que hoy cuenta con el apoyo de todos los sectores políticos.

Es la oportunidad de hacer un cambio real en salud, para toda la población, y espero que el Gobierno y el Parlamento apuesten por incorporar masivamente a las 346 comunas del país a esta Atención Primaria Universal, y que de verdad aumente la proporción de los recursos de salud a lo que todos dicen que es fundamental: la Atención Primaria.

Soledad Barría Iroumé

Ex ministra de Salud

Coordinadora Consejo Asesor Atención Primaria Universal